

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan kajian teori dan analisis data maka kesimpulan dari penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Penggunaan media komik terbukti dapat memberikan peningkatan terhadap pemahaman membaca siswa pada mata pelajaran Bahasa Indonesia. Dari semua aktifitas dan kegiatan pembelajaran saat menggunakan media komik ini berlangsung sangat baik, terutama dalam konsentrasinya siswa saat membaca cerita komik dari media yang guru berikan sehingga pada setiap tahapan mengalami peningkatan walaupun pada tahap pertama belum mencapai nilai kriteria yang diinginkan dan dilanjutkan dengan penelitian siklus I walaupun sudah mengalami peningkatan tetapi peneliti masih belum puas dengan nilai yang didapat oleh siswa, sehingga dapat melanjutkan pada siklus II.
2. Peningkatan tersebut terjadi pada saat pelaksanaan prasiklus dengan nilai rata-rata 60 dan presentase ketuntasannya 54% siklus I nilai rata-rata 73,18 dengan presentase ketuntasan 63% dan siklus II nilai rata-rata 76,36 dengan presentase ketuntasan 81%.

#### **B. Saran-Saran**

Berdasarkan hasil penelitian dan kenyataan yang ada di lapangan maka peneliti dapat mengajukan saran-saran sebagai berikut:

1. Bagi pimpinan sekolah, perlu adanya media atau alat peraga yang lebih banyak dan bervariasi dalam melakukan proses pembelajaran terutama pada pembelajaran Bahasa Indonesia dan dapat disesuaikan

dengan karakteristik peserta didik serta metri yang akan disampaikan. Perawatan media atau alat peraga dapat di simpan di dalam lemari agar media atau alat peraga lainnya dapat menunjang suatu kegiatan pembelajaran yang nantiya akan menjadi lebih efektif dan efisien.

2. Bagi pendidik, pembelajaran Bahasa Indonesia dengan menggunakan media komik ini dapat diterapkan pada peserta didik untuk masa sekarang dan masa yang akan datang sesuai dengan KD, kemudian peserta didik dapat menggunakan kreatifitasnya untuk dapat membuat media yang lainnya yang lebih inovatif dan yang lebih menarik agar para peserta didik lebih berkualitas lagi.
3. Bagi pembaca, dapat dijadikan sebagai salah satu acuan atau perbandingan untuk masa yang akan datang.